

A RIO REVUELTO

Continúa en pie el pleito de la Escuela de Criminología y "El Sol" le dedicó ayer un nuevo artículo.

Vamos creyendo en la inutilidad de esa campaña que sólo servirá finalmente a señalar uno de tantos casos en que atribuímos a la Dictadura como en otras ocasiones atribuimos a los Gobiernos, que efectivamente son responsables; pero que actuaron bajo presiones burocráticas fáciles en muchos casos de discernir y que requerirían para escribir la vida del funcionario español no la pluma de un Countine que punzó con su sátira al funcionalismo francés sino una pluma severa descubridora de misterios.

En ese caso, como en otros también, los errores de la Dictadura tienen una poderosa fuerza, atractiva para los "aprovechadores": los funcionarios de Gracia y Justicia, después de crucificada la Escuela de Criminología, pretenden repararse sus vestiduras; pero no son los únicos que creen posible aprovechar los restos. Ya se habla de que vayan a for-

mar el profesorado de la Escuela, si al cabo renace discípulos de los que fueran primitivamente profesores de aquella casa.

Olvidando como fueron sustituidos cuando fallecieron—sólo una cátedra ha vacado después, se quiere abrir una especie de sucesión abintestado un poco a destiempo y sin razón bastante y probablemente con un aorientación más personalista que ideológica.

No parece bien abominar de la Dictadura, combatir sus errores y aprovecharse finalmente de ellos en beneficio de los amigos.

La Escuela de Criminología es indispensable porque el personal directivo de prisiones necesita una preparación científica, base de su técnica, superior; pero la Escuela de Criminología tenía una organización y un personal que sólo en parte mínima fueron obra de la Dictadura.

En todo caso esa parte sería la modificable y a nuestro juicio ni esa.

El fin de la Dictadura en Bolivia

La actuación del Directorio.—Un manifiesto.—El número de muertos y heridos

LA PAZ, 1.—En apariencia, la revolución ha triunfado completamente. El Directorio militar, compuesto de seis antiguos oficiales del Ejército, bajo la presidencia del general Blanco Galindo, cuenta, al parecer, con la aprobación unánime del país. En el territorio boliviano reina tranquilidad.

LA PAZ, 1.—El Directorio ha publicado un manifiesto en el que dice que el objeto principal del movimiento revolucionario es asegurar el orden constitucional, en lo que se refiere a la aplicación de las normas por que se rige la designación de la persona que haya de ocupar la presidencia de la República, en virtud de las cuales no debe ser permitido que ningún presidente permanezca en su puesto una vez pasado el término de su mandato, ni que sea reelegido.

LA PAZ, 1.—Se ha verificado el entierro de los cadetes muertos cuando luchaban contra las fuerzas que permanecieron leales al Gobierno. Al acto del sepelio asistió numeroso público.

El general Blanco Galindo ha tratado hoy vanamente de persuadir a las patrullas armadas que vigilan las calles cercanas a las legaciones de Alemania y Brasil de que abandonen su vigilancia.

Los cadetes se muestran especialmente indignados contra el general Kundt, por los procedimientos brutales empleados por el Ejército para sofocar la rebelión.

LA PAZ, 30.—En buenas fuentes, aunque extraoficiales, se hace saber la lista de bajas por los recientes sucesos revolucionarios a 500 muertos y a más de un millar de heridos, entre los cuales figuran mujeres y niños.

Ha quedado formada la Junta de gobierno, integrada por el coronel don Oscar Pando, coronel José Lanza, coronel Bernardino Bilbao, general Tomás Galindo, teniente coronel Emilio Kuing y teniente coronel Filiberto Osorio. En las primeras declaraciones oficiales del referido Gobierno se dice que "reina calma en todo el país después de la caída del Gobierno establecido por el Consejo de ministros" a raíz de la dimisión del presidente Siles. Fuentes fidedignas aseguran que el ex presidente Siles, que se había refugiado en la legación del Brasil, está ahora en viaje a Chile o Perú. La esposa y tres hijos del presidente Siles siguen refugiados en la referida legación. Se sabe que la esposa de Siles resultó ligeramente herida cuando los elementos revolucionarios atacaron la casa del presidente. Una hermana de la Caridad que se interpuso durante el ataque entre los revoltosos y la señora de Siles resultó muerta por un proyectil. Asegúrase también que el ministro de Alemania en La Paz ha solicitado a la junta de gobierno un salvoconducto para salir de Bolivia a nombre de ex jefe de Estado Mayor del Ejército, general Kundt. Es probable se le conceda si el general Kundt promete no actuar ni hacer declaraciones con respecto a la situación política del país. Nótese sentimiento popular muy excitado en contra del general Kundt y en manifestaciones callejeras se ha pedido que se le someta a juicio sumarísimo ante el tribunal militar.

Las Legaciones de Alemania y Brasil, custodiadas

LA PAZ, 1.—Varias patrullas de ciudadanos armados circulan por las calles inmediatas a las legaciones de Alemania y Brasil, con objeto de impedir la huida del ex presidente Siles y del general Kundt, que, al parecer, no han salido para la frontera, como se había dicho anteriormente.

En la Casa de España de Oporto

Una conferencia sobre Rosalía de Castro LISBOA, 1.—En Oporto, en el salón Nobre de la Casa de España, pronunció su anunciada conferencia sobre "Rosalía de Castro y el lirismo gallego", el profesor Leonardo Coimbra, con extraordinaria concurrencia, entre la que figuraba una nutrida representación de la colonia española, y especialmente, de la gallega. Presidió don Angel Vázquez, que hizo el elogio del conferenciante.

La conferencia del señor Coimbra despertó un vivo interés en toda la concurrencia. Supo invocar magistralmente la figura gentilísima de Rosalía de Castro, la cantora de las bellezas naturales de la famosa región de Galicia, y estableció las analogías que existen entre el lirismo del pueblo gallego y la poesía portuguesa, fundados en el mismo amor a la tierra, en idéntico misticismo y en la misma ansia insatisfecha de aventura.

Invocó también don Leonardo Coimbra los nombres de los más notables poetas gallegos, recordando a Curros Enríquez y a Noriega Varela.

Fue muy aplaudido por la numerosa concurrencia que llenaba el salón.

Las finanzas portuguesas

LISBOA, 1.—Se publicó el presupuesto general del Estado, que acusa un saldo positivo de 5.770.000 escudos.

El total de los ingresos previstos es de 2.102.242 contos; hay un aumento real de 28.000 contos sobre los del año pasado. La recaudación del impuesto de salvación pública pagado por los funcionarios asciende a un total de 14.000 contos. En la parte dispositiva de la ley queda autorizado el Gobierno a emitir un empréstito de 100.000 contos.

En el presupuesto figura una partida de 2.250 contos para pago de las indemnizaciones por los perjuicios causados durante la revolución de febrero del año 1927. También hay un plan general de fomento y de resurgimiento de la Marina de guerra, dándose, asimismo, algunas medidas urgentes y necesarias para el desenvolvimiento de los servicios de asistencia a tuberculosos y locos.

La Comisión liquidadora del Banco de Angola y Metrópoli ha reunido cerca de 6.000 contos en valores adquiridos con los billetes falsos. La Comisión liquidadora, después de reunir los valores que los complicados habían adquirido con las monedas falsas, pagó 6.000 contos a portadores de cheques y entregó al Banco de Portugal la suma de 41.000 contos. Hay todavía que cancelar cerca de 9.000 contos, lo que se llevará a cabo hasta fin de año.

A fin de estudiar la situación financiera de Angola saldrá el 20 del próximo mes para Loanda (África occidental) el señor subsecretario de Estado de Finanzas, acompañado por funcionarios de finanzas de la misma colonia.

Se reunió la Asamblea general de la Compañía de Caminos de Hierro portugueses, que aprobó todos los documentos presentados por la Gerencia y elogió su administración. Su substitución del antiguo director, doctor Germano Martín, fue elegido el doctor Martino Nobre de Mello.

Trabajo oceanográfico

LISBOA, 1.—Ha zarpa para Marruecos, Canarias y Madera el navío de estudio "Albacora", que realizará una serie de trabajos oceanográficos de acuerdo con el buque noruego "Hansen", que hace pocas semanas estuvo en el puerto de Lisboa.

Los trabajos científicos estarán dirigidos por el director del acuario Vasco de Gama, doctor Alfredo Ramallo, que va a bordo.

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES QUE SE NOS REMITAN

ECOS DE SOCIEDAD

Se encuentra enfermo nuestro querido amigo y compañero el cronista de sociedad de "A B C", señor Spottorno y Topete (don Juan).

También se halla delicado de salud el conde de Enl.

Han llegado a Madrid, procedentes de Barcelona, la condesa de Güell y su hija Carfén.

Han marchado: a San Sebastián el embajador de los Estados Unidos y la señora de Langhlin, y el ministro de Suecia y la señora de Danilson; a Cestona, los marqueses de Valderrey; a Royat, el duque de Pinhermoso, y a Torrelodones, los señores de Miláns del Bosch (don Xavier).

ESTADOS UNIDOS

Intercambio de estudiantes españoles y norteamericanos

NUEVA YORK, 1.—Los vizcondes de Casa Aguilar embarcaron a bordo del transatlántico "Mauritania", con rumbo a Europa.

El vizconde de Casa Aguilar hijo que diez estudiantes de la Universidad de Stanford irán en el próximo curso a estudiar a España. Otros diez estudiantes españoles acudirán a esta Universidad para ampliar sus estudios. El vizconde de de intercambio de estudiantes americana Casa Aguilar llevó a cabo este proyecto y españoles durante su reciente excursión por California. Manifestó también el vizconde de Casa Aguilar que espera que muy pronto se pueda organizar el intercambio entre igual número de profesores.

El acuerdo sobre el desarme naval WASHINGTON, 1.—Tres miembros de la Comisión senatorial de Negocios Extranjeros han publicado un documento expresando la opinión de la minoría senatorial sobre la ratificación del Tratado de Londres.

El documento en cuestión está redactado en términos muy duros, censurándose el acuerdo sobre el desarme naval, que califica de injusto y desmoralizador, y critica la "prisa injustificada" que manifiesta el Gobierno para ratificar el Tratado naval, enumerando sus muchas faltas, entre las cuales señala la de que se ha consagrado con él la inferioridad naval de los Estados Unidos, sin proporcionar ninguna economía apreciable en los presupuestos.

Puerto Rico será designado en su nombre español

WASHINGTON, 1.—El Senado, en su sesión de hoy, ha tomado el acuerdo de designar a la isla de Puerto Rico con el nombre español, en lugar de hacerlo por denominación inglesa Porto Rico.

Este acuerdo debe ser sometido a la aprobación de la Cámara de Representantes.

Los peligros del mar

Barco en peligro

SAN FRANCISCO DE CALIFORNIA, 30.—El vapor americano "Anongaga", que navega con dirección a Filadelfia y Seattle y que transporta numerosos automóviles, ha lanzado un S. O. S. anunciando que se encuentra en peligro a consecuencia de haberse roto el timón, y que el vapor se va rápidamente a la deriva hacia los arrecifes del Cabo Arena, a unos 160 kilómetros al Norte de San Francisco.

La guerra civil en China

Desesperada situación económica de los distos y nacionalistas

SHANGHAI, 1.—Aunque ha corrido el rumor de que Chang Shone Liang había propuesto un armisticio y la convocatoria de una Conferencia, la verdad es que todos se encuentran agotados, militar y financieramente, lo mismo los nordestas que los nacionalistas.

El mariscal Shang Kai Chek solicitó de los banqueros un préstamo de 10 millones de dólares, prometiendo terminar la guerra antes de cuatro meses, pero fracaso completamente, pues parece que los Centros financieros desean también la paz de cualquier manera que sea.

Su Majestad el Rey en Inglaterra

Asiste a las regatas de Clyde LONDRES, 1.—El Rey de España ha seguido con gran interés las regatas de yates en el Clyde.

El Soberano español subió a bordo del yate "Shamrock", presenciando desde él la salida de los participantes en la prueba.

LONDRES, 1.—Su Majestad el Rey don Alfonso XIII, llegó a bordo del yate a vapor "Trin". Desembarcó y se dirigió a la estación, donde tomó el tren a las nueve de la noche. Su Majestad fue aclamado por los habitantes de Gourok.

EL ESTADO PONTIFICIO

Canonización del cardenal Belarmino ROMA, 1.—El domingo y en la Basílica tuvo lugar la canonización del cardenal Belarmino Teófilo da Coste y de ocho mártires jesuitas canadienses.

La ceremonia de canonización se efectuó con gran fastuosidad. Se hallaban presentes los embajadores de España, Italia, Francia, Bélgica, Polonia, Brasil y Chile. El príncipe Marco Antonio de Colonna se hallaba a la diestra de Su Santidad. Entre el cortejo de obispos y arzobispos figuraban los cardenales Segura y Vidal y Barraquer.

Por la tarde, la iglesia abierta al público por la solemnidad de San Pedro. Al anochecer, todo Roma se dirigió hacia San Pedro para presenciar la iluminación, y mientras una enorme muchedumbre llenaba la plaza, otra se encaminaba hacia lo alto de la ciudad para dominar desde allí la cúpula.

Se dice que el Papa se halla delicado de salud

PARIS, 1.—El corresponsal del "Petit Parisien" en Roma dice que, a pesar de los mentis oficiosos, el Papa no disfruta buena salud, y que su estado empieza a alarmar a las personas que le rodean.

Declaraciones de Su Santidad

CIUDAD DEL VATICANO, 1.—En el consistorio secreto de hoy, el Santo Padre, después de felicitar a los magníficos resultados del Congreso Eucarístico que han tenido lugar hace poco en Cartago, ha hablado de la persecución religiosa en la Unión de Repúblicas Socialistas Soviéticas, y, finalmente, de la cuestión de Malta. Ha declarado que es deber suyo proclamar que ni la Santa Sede ni el Episcopado de Malta ha intervenido para nada en el origen de esta tempestad y que su intervención no ha llegado jamás al terreno de la política, limitándose únicamente a defender los principios cristianos y las leyes morales que la Iglesia mantiene en todo el mundo católico y de los que no puede ni debe nunca apartarse.

NOTICIAS DE AVIACION

Dos muertos en accidente de aviación LONDRES, 1.—Un avión inglés, a bordo del cual un piloto daba lecciones de aviación a un joven se ha estrellado sobre el suelo y en la proximidad del aeródromo de Croydon. Los ocupantes resultaron muertos.

El aviador Lefevre, herido PARIS, 1.—El aviador Lefevre, con pañero de Assolant en la travesía del Atlántico, ha resultado herido a consecuencia de la caída en el Sena de un avión de turismo que pilotaba.

Muerte de un piloto aviador PORT ARTHUR (Ontaria), 1.—Un hidroavión, pilotado por el mayor Leach, ha caído en el agua, pereciendo el piloto.

El mayor Leach había perdido una pierna en la gran guerra, en un combate aéreo contra el famoso "as" alemán barón de Reichsheffen.

En otro accidente mueren dos oficiales franceses

CHARTRES, 1.—Ayer tarde, en el campo de aviación del 23 regimiento de Aeronáutica ha ocurrido un accidente que ha costado la vida a dos oficiales.

A poco de despegar un avión pilotado por dos capitanes, y cuando el aparato había alcanzado una altura de un centenar de metros, cayó a tierra violentamente, estrellándose contra el suelo y pereciendo sus dos tripulantes.

Uno de los capitanes víctimas del accidente, de treinta y cuatro años de edad, deja viuda y varios hijos.

El batallón de Barbastro

CIUDAD REAL, 1.—Correspondiendo a diversos agasajos recibidos por las Corporaciones municipal y provincial y Cámara oficial de Comercio e Industria, los jefes y oficiales del batallón de Cazadores Barbastro, número 4 recientemente repatriado de Marruecos y destinado a esta capital, han celebrado brillantemente una gran verbena en la terraza del Casino de Ciudad Real, a la cual fiesta concurrían aristocráticas señoras y señoritas, ataviadas con mantón de Manila.

Hizo los honores el jefe de las fuerzas de Barbastro, teniente coronel don José Delgado Toro, acompañado de la oficialidad. Las damas fueron espléndidamente obsequiadas con preciosos ramos de claveles naturales. Se sirvió un refrigerio.

Las fuerzas de Barbastro han destinado 250 pesetas para una comida a los pobres de la localidad, cuyo rasgo ha sido muy elogiado.

El marqués de Alhucemas, en Pontevedra

PONTEVEDRA, 1.—Llegó el marqués de Alhucemas con su esposa, siendo cumplimentado por numerosos amigos.

El ex presidente del Consejo pasará ocho días en su finca de Lourizán.

La evacuación de Renania terminada

Detalles de la marcha de las tropas MAGUNCIA, 1.—El señor Girard, alto comisario de los territorios ocupados, y el general Guillaumat, general en jefe de las fuerzas de ocupación, partieron de Maguncia ayer mañana, al frente del último batallón de tropas francesas.

Con este motivo se han registrado escenas de inenarrable emoción. Formado el batallón frente al que había sido cuartel general, se procedió a arriar la bandera francesa con el ceremonial de costumbre. Las bandas tocaron la Marsellesa, mientras las tropas presentaban armas. En este momento la muchedumbre que rodeaba a las tropas y llenaba calles y plazas, entonó cantos patrióticos, y el "Deutsches Uber Alles" cubrió los acordes de la Marsellesa. Cuando vieron arriada la bandera francesa, se vieron las gentes acometidas de un verdadero frenesi; se abrazaban unas a otras llorando de emoción y vitoreando a la Patria.

Las autoridades alemanas habían adoptado en la estación grandes precauciones, impidiendo el acceso de las personas civiles a los andenes. Pero cuando ya estaban en el tren todas las tropas francesas logró la muchedumbre romper el cordón de Policía y llenó los andenes en un momento. Al arrancar el tren sonó el "Deutsches Uber Alles", y la multitud se dirigió en manifestación patriótica hacia el centro de la ciudad.

Un manifiesto de Hindenburg

BERLIN, 1.—Con ocasión de la evacuación de los territorios renanos, el presidente del Reich, mariscal Hindenburg, ha publicado un manifiesto dirigido al pueblo, y que firman también los miembros del Gobierno, en el que se expresa, ante todo, el reconocimiento hacia cuantos murieron, sufrieron o hicieron sacrificios por la libertad de Alemania.

El Gobierno prusiano y la Dieta prusiana han publicado también manifiestos, en los que dan las gracias principalmente a las poblaciones renanas por su fidelidad y su enérgica actitud.

Los periódicos consagran a la liberación detallados artículos, en los que pone de relieve la gran importancia histórica de esta jornada y recuerdan ante todo al difunto ministro de Negocios Extranjeros, señor Stresemann, expresando su reconocimiento por los eminentes servicios que prestó a la causa de la liberación.

Ayer al mediodía, ha partido el tren que conducía a las últimas tropas de ocupación.

El Reichstag se reunirá esta tarde

BERLIN, 1.—Esta noche tendrá lugar en toda Alemania grandes fiestas. El Reichstag está citado para las seis treinta de la tarde y la sesión promete ser brillante. Concurrirá todo el Gobierno, y el presidente de la Asamblea, señor Loeder, pronunciará un discurso de circunstancias.

"La Gaceta General de Alemania" dice que durante mucho tiempo todavía nada tiene Francia que temer de Alemania, pero que ésta no consentirá en que se le asigne otro papel que de soberana y que, a este particular, las circunstancias han cambiado profundamente. Francia no puede contar con una política de concesiones. Queda abierta para la diplomacia alemana una era de reivindicaciones y su tarea ha de consistir en negociar para reparar las muchas injusticias todavía pendientes de reparación.

Otro periódico dice que se ha pasado una página de la historia contemporánea y que, a partir de hoy, se escribirá otra muy diferente. Francia debe recordar las palabras pronunciadas por Briand y Stresemann cuando celebraron su histórica entrevista precursora de los arreglos de Locarno. Los dos pueblos adversarios han probado suficientemente su valor y bravura y pueden en adelante colaborar pacíficamente.

Un premio de medio millón para la mujer más hermosa

PARIS, 1.—El día 7 de septiembre tendrá lugar en Río de Janeiro, la adjudicación del premio de medio millón en el concurso de bellezas mundiales de 1930.

Las veintuna "bellezas" europeas embarcarán en El Havre el día 31 de julio, a bordo de un paquebot del Lloyd brasileño.

Con este motivo se preparan en Río Janeiro grandes fiestas y desfiles.

El doctor Asuero regresa a España

BUENOS AIRES, 1.—El domingo, en barcaron a bordo del transatlántico "Asturias", con rumbo a España, el doctor Asuero y su señora.

Acudió a despedirlos una nutrida representación de la colonia española en Buenos Aires.

ESTE NUMERO HA SIDO VISADO

POR LA CENSURA

DE POLITICA

Nuestro comercio exterior
Ayer fué facilitada la siguiente nota oficial del ministerio de Hacienda:
"Con arreglo al ritmo que se ha impuesto a la publicación de las estadísticas del comercio exterior verá la luz en los diez primeros días de julio el cuaderno correspondiente al mes de mayo, y también aparecerá en esa decena el tomo primero de 1929, o sea el correspondiente al comercio por partidas.

Los datos de uno y otro son satisfactorios. El saldo desfavorable de 1929 se cifra en 625 millones de pesetas, con una mejora de 196 millones respecto al de 1928. El saldo de los cinco primeros meses de 1930 es de mucha mayor mejora, pues somos desfavorable en 82 millones de pesetas cuando en igual periodo de 1928 y 1929 ascendió a 272 y 297 millones respectivamente.

Pero no se crea que ese saldo obedece sólo a restricción de importaciones, lo cual podría no ser signo de progreso económico; por el contrario, la mejora de nuestra balanza obedece en su mayor parte al crecimiento de la exportación. Las importaciones de los cinco primeros meses de 1930 han disminuido, con relación a 1929, en 79 millones de pesetas, y en cambio las exportaciones han aumentado en 136 millones de pesetas.

No son precisos comentarios a estos datos de la balanza comercial, pues acreditan de modo significativo el progreso de nuestra riqueza".

El señor Rodríguez Marín obtiene un gran premio

El Jurado de la Exposición Iberoamericana de Sevilla ha otorgado el Gran Premio al insigne escritor don Francisco Rodríguez Marín, por su colección de libros sobre Cervantes y sus obras; más de cuarenta volúmenes, cada uno de los cuales supone en el ilustre autor un alarde de cultura, crítica erudita y bien decir.

Ultima sesión de la Real Academia de Bellas Artes

Presidida por su director, conde de Romanones, celebró anoche la última sesión del primer semestre del corriente año la Real Academia de Bellas Artes.

Por unanimidad se acordó expresar a los insignes artistas don José y don Mariano Benlliure el sentimiento de la Corporación por la muerte del también ilustre artista don Juan Antonio, hermano de aquéllos.

Se supo con sentimiento y deseo de una pronta mejoría el delicado estado de salud por que pasa el académico señor Menéndez Pidal.

El señor Boix notificó a la Corporación la recepción por el Museo del Prado de un valiosísimo legado de cuadros y objetos de arte hecho por uno de los herederos del que fué súbdito francés y gran amigo de España, señor Lafitte. Entre los cuadros figuran algunos de Canaletto, Ribera y Morales.

La Academia acordó consignar en acta la complacencia con que se ha enterado de la valiosa donación.

El señor Orueta pidió, y la Corporación lo acordó unánimemente, que se formulara una protesta contra la disposición del Ayuntamiento que ha instalado este año la verbenas de San Juan en el Prado y plaza de Cánovas, con grave ofensa para el buen gusto y el ornato y evidente riesgo para el Museo y otros edificios. Ayer mismo ardió en pompa una de las barracas alineadas en esa feria, impropia de una gran capital, y, aunque el siniestro se dominó pronto, lo mismo pudo propagarse con evidente peligro para el inmenso tesoro artístico que representa el Museo.

La Academia se unió incondicionalmente a la protesta del señor Orueta y encomendó al señor Salvador que gestione para el año próximo la evitación de cuadro tan vergonzoso para una ciudad que no es un villorrio.

Los Tribunales en provincias

Una sentencia
CUENCA, 1.—La Audiencia ha dictado sentencia en la causa por malversación contra el juez don Mariano Domingo Gustavo y el secretario judicial don Gonzalo Figueroa. El primero es absuelto, y el segundo condenado a dos años de suspensión.

Don Miguel Micó ante los jueces
VALENCIA, 1.—En la Audiencia se celebró esta mañana un juicio oral por el delito de contrabando contra don Miguel Micó San Martín, que como se recordará, es el armador del buque que trajo a esta ciudad al señor Sánchez Guerra. El fiscal pide para el procesado 240.000 pesetas de multa, y el defensor solicita la absolución

cuál se anunciará con la debida antelación por medio de la Prensa.

Deportes
MONTEVIDEO, 1.—La Comisión de selección de la Asociación Uruguaya de "Football" retiró su renuncia a intervenir en el Campeonato Mundial. (Agencia Americana).
RIOJANERO, 1.—El "scratch" Norte, en el partido de fútbol con el de la ciudad, empataron a 0 0. El "scratch" A. jugando con el B. venció a éste por 4 0. (Agencia Americana).

NOTICIAS

BANCO DE ESPAÑA.—Desde el día 1 de julio próximo se pagarán los talones de facturas de intereses y amortización presentadas en la Dirección general de la Deuda, vencimiento de dicho día, de los valores y numeración que a continuación se expresan:
Deuda perpétua Interior al 4 por 100, de intereses números 1 al 1.096 y 1.098 al 2.525.

Idem id. trimestrales de Inscripciones números 1 al 339, 341, 343 al 391 y 393 al 453.

Deuda perpétua Exterior al 4 por 100, de intereses números 1 al 525.

Idem id. de Inscripciones número 1. Deuda Amortizable al 3 por 100, emisión 1 abril 1928, de intereses números 1 al 475. De títulos amortizados números 1 al 4.

Deuda Amortizable al 4 por 100, emisión de 1908, de intereses números 1 y 2. De títulos amortizados números 1 al 4.

Deuda Amortizable al 4 por 100, emisión 1 abril 1928, de intereses números 1 al 325. De títulos amortizados números 1 al 4.

Deuda Amortizable al 4,50 por 100, emisión 1 enero 1928, de intereses números 1 al 300.

Deuda Amortizable al 5 por 100, emisión 1 octubre 1926, de intereses números 1 al 425.

Deuda Amortizable al 5 por 100, emisión 1 enero 1927 sin impuesto. De intereses números 1 al 1.325.

Deuda Amortizable al 5 por 100, emisión 7 mayo 1929, de intereses números 1 al 300. Deuda Ferroviaria Amortizable al 4,50 por 100, emisión 1 abril 1928, de intereses números 1 al 88.

Deuda Ferroviaria Amortizable al 4,50 por 100, emisión 1 enero 1929, de intereses números 1 al 297.

Deuda Ferroviaria Amortizable al 5 por 100, de intereses números 1 al 495.

Deuda Amortizable al 5 por 100, del Patronato Nacional del Turismo, de intereses números 1 al 34.

Los talones correspondientes a los números sucesivos de las expresadas clases de Deuda, se pagarán a medida que se reciban los avisos de la citada Dirección.

Asimismo se pagarán los intereses de igual vencimiento de dichos valores a los que los tengan depositados en este Banco. Madrid, 28 de junio de 1930.—P. el secretario general, FRANCISCO BELDA.

LA REBELION EN LA INDIA

La actuación del Congreso panindio
ALLAHABAD, 1.—El Gobierno ha declarado ilegales los acuerdos del Congreso panindio y ha decretado la detención del "panind" Motial Nebru.

AYUNTAMIENTO

Sesión extraordinaria de la Permanente
Bajo la presidencia del alcalde se abre la sesión a las once y media pasando, después de aprobar el acta de la sesión anterior a tratar del primer asunto de orden de la alcaldía presidencia disponiendo se dé cuenta de los dictámenes de las Comisiones segunda y cuarta (Hacienda y Fomento) proponiendo la aprobación del proyecto de modificación del presupuesto extraordinario de 1928 y del régimen de depositaria y de cuentas corrientes con el Banco de España.

Habla en primer término el señor Noguera para explicar la posición de los republicanos que estiman no sólo la necesidad de las obras sino su importancia. Somos, dice, partidarios de empréstitos de más consideración y cantidad, pero tenemos que acordarnos que somos un Ayuntamiento de paso y por tanto nuestra intervención circunstancial.

El señor García Cortés después de unas frases dedicadas encomiásticamente al alcalde, señala la posición de la minoría romanonista. Se debe diferenciar bien los dos empréstitos, nosotros votaremos ambos con mucho gusto no sólo por aprecio al alcalde sino porque creemos responde a un interés primordial. El del Interior lo votamos porque es fundamentalmente un modo de salvar un déficit del anterior producido por lo mal hecho que estaba. Con el actual no sólo se puede enjugar el déficit, sino que se dispone de unos millones más que el alcalde destina acertadamente a pavimentación. Esto lo ha de aceptar cualquier Ayuntamiento que venga porque es absolutamente necesario para el ornato de Madrid.

El señor Alvarez Herrero dedica asimismo frases llenas de elogio para el marqués de Hoyos. Aduce luego la interinidad del actual Concejo y estudia el proyecto de empréstito señalando la posición de la minoría socialista. Habla del proyecto de Gran Vía Norte a Sur y dice que antes hay que dedicar atención a la parte Sur antihigiénica y abandonada. No nos oponemos a la transformación del interior pero creemos que antes hay que crear el nuevo Madrid.

El señor Onís dice que votará sin reservas el proyecto del alcalde. Rebate los argumentos de interinidad que se aduce.

El señor Pelegrín dedica también grandes elogios al alcalde y dice que con el empréstito proyectado sólo se puede arribar a pocas cosas y que es mucho lo que se necesita. El Ayuntamiento tiene hoy una gran potencialidad económica pero es preciso que ahora no comprometamos su crédito.

El señor Cortés Minuesa manifiesta que en atención a la misma necesidad que hay de solucionar los problemas de es preciso que ahora no comprometamos su crédito.

El señor Sánchez Bayton que acepta el proyecto sin salvedades, rebate lo dicho por los señores Noguera y Alvarez Herrero con relación a la interinidad.

Rectifican los señores Noguera Alvarez Herrero y Sánchez Bayton repitiendo los argumentos antes apuntados.

El dictamen es aprobado salvando sus votos las minorías republicana y socialista.

Noticias deportivas

El torneo de Ginebra.—Una derrota del Real Unión

GINEBRA, 1.—Han comenzado las eliminaciones de este torneo. Los alemanes del Furt han batido al Cette campeón de Francia, después de un partido ardientemente disputado y en el que ambos onces desarrollaron un buen juego. El tanteo ha sido de cuatro tres.

Los checos de Slavia, con su juego seguro y violento se han atraído las antipatías del público, pero a pesar de todo ello han eliminado al representante belga, cuyo grupo perdió por lesiones a varios de sus jugadores.

Por la tarde con un lleno formidable han jugado el Real Unión y el Ujpest de Hungría. La primera parte ha sido bastante igualada siendo los primeros en marcar los húngaros, pero poco antes del descanso centra Juanito Behevarria y Luis Regueiro empalman un tiro formidable que proporciona el empate a los españoles cuyo juego es ovacionado.

Después en el segundo tiempo, los españoles cambian, pasando René a la delantera y ocupando el puesto de éste en los medios Gamborena. Los primeros quince minutos son de intensa presión irunesa pero los postes y la gran labor del portero húngaro salvan al Ujpest de una segura derrota. Se desaniman los españoles y ello es aprovechado por el ataque húngaro para marcar un nuevo tanto en una jugada sin lucimiento.

El partido vuelve a términos de nivelación pero el Ujpest más afortunado en los remates consigue un nuevo tanto poco antes de acabar. Mañana se jugará un nuevo partido entre el Cette y el Real Unión. El vencedor quedará en el torneo, saliendo eliminado el vencido.

Lisboa, 4; Galicia, 2.

LISBOA, 1.—Se ha jugado un partido entre las selecciones de Lisboa y Galicia. Vencieron los portugueses con toda justicia y el tanteo fué de cuatro a dos.

Pedestrista.—De Valencia a París a pie
VALENCIA, 1.—El corredor valenciano Lora ha salido para París, cuyo trayecto de ida y regreso lo hará a pie, cubriendo con ello una distancia de mil doscientos kilómetros.

El campeonato de Castilla
El pasado domingo se celebraron los

campeonatos castellanos de atletismo. La organización por parte de los federativos fué algo bochornoso. He aquí los resultados:

10.000 metros.—Juan Ramos, del Rácing Club, en 34,17; Corpas, Franco y Delgado, éstos de la Deportiva Ferroviaria.

En esta prueba Ramos batió el "récord" castellano, pero no se le homologa por no haber los suficientes cronometradores oficiales.

Pértiga.—Candela, de la Real Sociedad Gimnástica Española, 3,10; Eguía, Atlética, 2,80; A. Bonilla, idem, 2,70; Robles, idem, 2,50.

Final de 200 metros.—R. H. Coronado, en 24, de la Atlética; Sastre, idem; Graff, R. Madrid; Almagro, Atlética; Diez, R. Madrid.

Salto de longitud.—Del Campo, 6,19; R. Madrid; Anglada, 6, Candela, 5,90; R. S. G. 7; Manuel Robles, 5,84; Atlética; Almagro, 5,82; idem; Coronado, 5,77; idem.

800 metros.—Kittel, 2,05 1/5; Atlética; Carlos Blanco, 2,08 4/5; Rácing Club Florián Redondo, idem; Aguirre, Atlética; Serra, idem; Calleja, A. D. Ferroviaria.

El campeón de Castilla es C. Blanco, pues Kittel es extranjero.

Lanzamiento de jabalina.—Agosti, del R. Madrid, 45,40; H. Coronado, Atlética, 40,72; Durán, R. Madrid, 37,62; Manuel Robles, 27,62; Cañamares, Atlética, 27,10.

Final de 400 metros.—Sastre, de la Atlética, 52, 1/5; Coronado, idem; Graff, R. Madrid; Merchán, idem; Borrella, Atlética.

También en esta prueba se batió el "récord" castellano, que tampoco se homologa por no haber los suficientes cronometradores oficiales.

Relevos 4 por 100.—Sociedad Atlética, en 47 1/5. Equipo, Almagro, Magro, Utray y Robles; segundo, el Real Madrid, con Merchán, Segurado, Diez e Illana.

Por el motivo de celebrarse los campeonatos de España el próximo domingo, queda suspendido el reparto de premios de las carreras organizadas por la Federación Castellana de Atletismo, el

-: Lotería Nacional :-

LISTA DE LOS NUMEROS PREMIADOS EN EL SORTEO CELEBRADO EL DIA 1 DE JULIO DE 1930 (NUMEROS TOMADOS AL OIDO)

PREMIOS MAYORES

Table with 3 columns: Number, Amount, Location. Includes entries like 24.701 100.000 Madrid, Valencia.

PREMIADOS CON 300 pesetas

Table with 3 columns: Number, Amount, Location. Includes entries like 35 38 89 94 DECENA.

CUATRO MIL

Table with 3 columns: Number, Amount, Location. Includes entries like 332 507 636 550 772 815 665 822 619 053.

CINCO MIL

Table with 3 columns: Number, Amount, Location. Includes entries like 443 615 527 185 453 931 153 330 738 667.

SEIS MIL

Table with 3 columns: Number, Amount, Location. Includes entries like 317 304 305 335 088 475 458 212 704 392.

SIETE MIL

Table with 3 columns: Number, Amount, Location. Includes entries like 544 149 903 786 277 118 844 227 968 593.

OCHO MIL

Table with 3 columns: Number, Amount, Location. Includes entries like 803 549 604 317 909 341 718 498 071 270.

NOVE MIL

Table with 3 columns: Number, Amount, Location. Includes entries like 759 817 854 792 320 411 599 160 567 534.

DIEZ MIL

Table with 3 columns: Number, Amount, Location. Includes entries like 464 055 081 857 721 017 572 355 232 598.

495 577 850 537 111 755 312 13 8070 146

884 962 449 630 499 512 851 140

TRECE MIL

Table with 3 columns: Number, Amount, Location. Includes entries like 145 446 755 745 749 039 511 646 274 606.

CATORCE MIL

Table with 3 columns: Number, Amount, Location. Includes entries like 330 499 207 220 248 841 581 881 765 777.

QUINCE MIL

Table with 3 columns: Number, Amount, Location. Includes entries like 872 197 092 609 488 686 604 925 340 241.

DIEZ Y SEIS MIL

Table with 3 columns: Number, Amount, Location. Includes entries like 873 730 938 121 407 752 888 217 138 129.

DIEZ Y SIETE MIL

Table with 3 columns: Number, Amount, Location. Includes entries like 412 819 942 953 925 872 236 405 855 561.

DIEZ Y OCHO MIL

Table with 3 columns: Number, Amount, Location. Includes entries like 762 651 916 294 676 956 438 773 041 910.

DIEZ Y NUEVE MIL

Table with 3 columns: Number, Amount, Location. Includes entries like 118 098 243 637 423 081 899 570 105 385.

VEINTE MIL

Table with 3 columns: Number, Amount, Location. Includes entries like 450 098 743 660 418 186 403 937 136 873.

730 056 058 852 70 7831 426 314 570 251

844 661 085 854 467 115 614

VEINTITRES MIL

Table with 3 columns: Number, Amount, Location. Includes entries like 379 772 837 032 388 195 492 888 710 840.

VEINTICUATRO MIL

Table with 3 columns: Number, Amount, Location. Includes entries like 230 022 793 271 570 402 542 974 616 557.

VEINTICINCO MIL

Table with 3 columns: Number, Amount, Location. Includes entries like 089 700 195 502 966 440 259 639 773 994.

VEINTISEIS MIL

Table with 3 columns: Number, Amount, Location. Includes entries like 141 000 432 315 737 889 240 960 982 849.

VEINTISIETE MIL

Table with 3 columns: Number, Amount, Location. Includes entries like 239 675 810 681 301 663 195 840 612 153.

VEINTIOCHO MIL

Table with 3 columns: Number, Amount, Location. Includes entries like 144 070 876 656 229 865 375 511 312 530.

VEINTINUEVE MIL

Table with 3 columns: Number, Amount, Location. Includes entries like 018 395 369 125 803 883 942 463 922 360.

TREINTA MIL

Table with 3 columns: Number, Amount, Location. Includes entries like 561 644 700 430 477 580 646 909 190 506.

381 241 730 738 145 394 255 294 234 080

207 990 089 719 956 107 208 094 783 552

TREINTA Y TRES MIL

Table with 3 columns: Number, Amount, Location. Includes entries like 959 793 378 387 602 872 982 851 279 947.

TREINTA Y CUATRO MIL

Table with 3 columns: Number, Amount, Location. Includes entries like 541 419 179 640 542 691 274 821 237 492.

TREINTA Y CINCO MIL

Table with 3 columns: Number, Amount, Location. Includes entries like 335 688 350 617 803 895 894 082 135 213.

TREINTA Y SEIS MIL

Table with 3 columns: Number, Amount, Location. Includes entries like 508 653 064 737 586 879 721 725 028 630.

TREINTA Y SIETE MIL

Table with 3 columns: Number, Amount, Location. Includes entries like 731 075 033 895 289 479 542 976 880 261.

TREINTA Y OCHO MIL

Table with 3 columns: Number, Amount, Location. Includes entries like 508 700 932 590 135 437 300 368 820 867.

TREINTA Y NUEVE MIL

Table with 3 columns: Number, Amount, Location. Includes entries like 328 501 738 217 398 378 101 027 839 770.

CUARENTA MIL

Table with 3 columns: Number, Amount, Location. Includes entries like 605 418 159 944 146 634 906 030 619 173.

AMERICA POR CABLE

El comercio Brasileño con Norteamérica RIOJANEIRO, 1. — En el primer trimestre del año actual los Estados Unidos importaron por valor de 22.280 millones de dólares más que en el mismo período de 1929. (Agencia Americana). La unificación salitrera SANTIAGO DE CHILE, 1. — Las sociedades fabriles continúan felicitando al Gobierno por su política salitrera. Ultimamente ha sido despatchado por la Comisión de hacienda de la Cámara de Diputados, ya aprobado, el proyecto del Poder Ejecutivo constituyendo la Compañía Salitrera Nacional. (Agencia Americana). Llegada de un embajador SANTIAGO DE CHILE, 1. — Ha llegado a este capital el nuevo embajador de Italia en Chile, señor Durino. (Agencia Americana). Clausura de una conferencia RIOJANEIRO, 1. — Se ha verificado la sesión de clausura de la Conferencia Penal y Penitenciaria Brasileña. De conformidad con el ministro de Justicia, señor Vians de Castello, se ha constituido una Comisión permanente Penal y Penitenciaria, con otra de estudios. (Agencia Americana).

Elecciones generales en Inglaterra?

Así lo dicen varios periodistas LONDRES, 1. — Varios periodistas de esta capital dicen que el primer ministro, señor Macdonald, ha dado a entender a los diputados laboristas que pudiera ser que las elecciones se realizaran en noviembre. Las palabras del primer ministro han producido una honda emoción en la Cámara. Se admite como probable que si el Gobierno encuentra una oposición demasiado fuerte con motivo del próximo discurso del Trono, aprovechará la oportunidad para pedir la disolución del Parlamento. El Presidente electo del Brasil LONDRES, 1. — El doctor Julio Prestes, presidente electo del Brasil, llegará mañana a esta capital, donde será huésped oficial durante cuatro días. Será recibido por el príncipe de Gales, ministro de Negocios Extranjeros y otras personalidades.

Asociación de la Prensa

La Colonia escolar de la Prensa Mañana miércoles día 2, a las diez de la noche, saldrá de la estación del Mediodía, para el Sanatorio de La Malvarrosa (Valencia), la colonia escolar formada por 30 niños y 30 niñas, hijos de periodistas, empleados, y obreros de la Prensa, organizada por la Asociación de la Prensa, con estricta sujeción al dictamen médico emitido por el ilustre doctor don Rafael Tolosa Latour, después de reconocer en el Dispensario de dicha entidad a los 131 niños que han solicitado plaza. La colonia escolar de la Prensa, formada por feliz y generosa iniciativa de Su Majestad la Reina Victoria la costea el Real Patronato de la Lucha Antituberculosa de que es digno presidente-delegado el señor conde de Casal y secretario, el señor conde de Solterra. Los niños colonos serán despedidos por la Junta directiva de la Asociación de la Prensa, que una vez más agradece, en nombre de los favorecidos con tan importante beneficio, los sentimientos en que Su Majestad la Reina inspiró su generoso recuerdo. También agradece la Asociación de la Prensa las muchas facilidades dadas por la Junta Central de la Lucha Antituberculosa y por el doctor Tolosa Latour, para la rápida organización de la Colonia.

CONFLICTOS SOCIALES

Manifestaciones del jefe del Gobierno. El Comité de huelga de Bilbao, detenido El conde de Xauen estuvo en la tarde de ayer en Cercedilla, con su bella hija Ana María. Regresó el ministro del Ejército a las nueve de la noche, y recibió a los ministros de Gracia y Justicia y de la Gobernación y a los subsecretarios de este último departamento y de la Presidencia. Luego habló con los periodistas. Dijo que, según las noticias que le acaba de comunicar el general Marzo, la tranquilidad no se había alterado en las provincias donde ocurrieron los pasados movimientos de huelga, y que en Bilbao el orden era completo. —Ha habido allí—agregó—un intento de coacción, que fué rápidamente reprimido. Tres agitadores pretendieron impedir con amenazas la pacífica entrada de los obreros al trabajo, e inmediatamente quedaron detenidos. El llamado Comité de huelga ha ingresado también en la cárcel. —Se sabe si este movimiento obrero tiene un carácter comunista? —En realidad—contestó el general Berenguer—, unos cuantos exaltados, tanto en Sevilla como en las demás capitales donde se registraron los paros parciales, se han aprovechado de la indiferencia de la masa obrera para dar la sensación de que podían provocar la huelga. Hay muchos de ellos detenidos ya, y en breve quedarán los restantes en la misma situación. —Las organizaciones obreras—dijo un

periodista—han condenado el movimiento y han aseverado que nada tienen que ver con el mismo.

—En efecto, en Sevilla, por ejemplo, sólo unos cuantos que siguen al agitador Adame promovieron la huelga. Como ustedes ven no hay motivo para la alarma que los impresionables manifiestan. Constantemente llegan hasta mí rumores absurdos, que no se comprueban nunca por fortuna, y lo triste es que las Agencias informativas los transmiten sin com probarlos. Así son el anuncio de la huelga general en Zaragoza y con la alusión al movimiento obrero en Madrid.

El general Berenguer terminó su conversación con los informadores diciéndoles que su impresión era satisfactoria y que esta tarde se reuniría en Consejo con sus compañeros de Gobierno, a la hora de costumbre.

Acerca del origen de la huelga de Sevilla SEVILLA, 1. — El almacenista de aceitunas señor Luque ha dirigido una carta a la Prensa, en la que explica la génesis de la huelga de aceituneros, que, como se ha dicho, comenzó en su almacén, en el que se desarrollaron los sucesos que después sirvieron de pretexto para declarar la huelga general, suponiendo que había sido muerta una operaria.

El señor Luque desmiente por completo que su almacén, al intervenir la fuerza pública, se hiciera con violencia.

Refiere que en la mañana del día 18 fué necesario llamar la atención a una encargada, y que ésta, en actitud levantisca, arengó a las obreras para que se declarasen en huelga, en una nave; después fueron todas a otras naves del aceite, consiguiendo que se generalizase el paro.

A la salida agredieron al encargado; fué entonces necesario avisar a la Comisaría.

Dice que al declararse en huelga no había una reclamación pendiente sobre salarios ni horas de trabajo; que después de declarada la huelga, y de ocurrido el incidente que sirvió de pretexto para la agitación, se le presentó el presidente de los aceituneros, Manuel Viejo, entregándole unas tarifas, y, en su deseo de evitar la huelga general con que amenazaba a Sevilla, firmó aceptándolas. Por tanto, le interesa hacer constar que no hay conflicto alguno por reclamación de salarios ni de horas de trabajo, en lo que se refiere al gremio de aceituneros y a su casa en particular.

Bilbao.—Detención del Comité comunista

BILBAO, 1. — Hemos confirmado la detención, que se ha dispuesto ayer por el gobernador civil y ha llevado a cabo la Policía, del Comité comunista organizador del movimiento preparado para ayer y que, como se sabe, ha constituido un fracaso. También se confirma que ha sido detenido el comunista Adame, organizador del movimiento revolucionario de Sevilla, que venía ejerciendo propaganda para la repercusión de éste en las demás provincias españolas.

La tranquilidad es completa en Bilbao.

Rumor de huelga desmentido

CADIZ, 1. — Circulaba el rumor de que ayer sería declarada la huelga general; pero afortunadamente, dicho anuncio no se ha confirmado. La tranquilidad es absoluta y la normalidad del trabajo completa.

LABULSA

Table with financial data: VALORES PUBLICOS, Día 1. Interior 4 por 100, Exterior 4 por 100, Amortizable por 100, Denda ferroviaria, Bonos del Tesoro, Ayuntamiento Madrid 1868, etc.

Imprenta de "LA MAÑANA" Pizarro, 14 Teléfono 95.812

TEMAS POLITICOS Lo que Romanones quiere decir cuando no dice nada

Nuestro estimado colega "El Imparcial" publica hoy, con los anteriores títulos, la siguiente información política:

"El señor conde de Romanones huye de declaraciones extemporáneas y confía al tiempo la resolución de los problemas políticos. Se ha negado el ilustre ex presidente a manifestar su juicio acerca de los acontecimientos actuales, pero ha calificado el momento muy gráficamente: "Confusión absoluta"; quizá por obra de inconfesables conjuros de elementos afilados a la derecha, siempre alerta para evitar combinaciones que tiendan a constituir Gobiernos de estabilidad apoyados en un sano ambiente democrático. Nada de disciplina política, piensan los correligionarios de "El Debate". Confusión, maniobras misteriosas y el poder pasará a la moderación, a la prudencia y al fin, a una nueva Dictadura.

Situación indefinible, apuntaba certeramente el conde de Romanones, aludiendo, sin duda, a los manejos de la reacción y a la nueva aventura emprendida con propósitos de conducirnos mansamente al orden y a la ilegalidad de Gobiernos irresponsables.

El conde de Romanones, de acuerdo con la campaña iniciada por "El Imparcial", no ocultaba su disgusto ante la oposición manifiesta de las derechas a intentar un ministerio de serio credo liberal, que acometa los problemas vivos que agitan la política española.

Declaraba el ilustre ex presidente del Consejo la honda pena que le causaba observar la confusión producida en las fuerzas políticas en momentos de tanta inseguridad cuando el patriotismo impone el sacrificio y las aspiraciones particulares deben subordinarse al supremo bien público.

Siempre acertó el conde en sus vaticinios y no ha ocultado jamás sus propósitos, si la oportunidad prestaba ocasión para exteriorizarlos. Pero el silencio elocuente servía a veces de motivo para deducir consecuencias, en especial si era el conde quien traducía el silencio con su peculiar frase "cada día tiene su afán". Muy de acuerdo con la ideología sostenida desde estas columnas, no acierta el conde a vislumbrar una situación política que hace escasos días predijo con palabra segura y argumento definitivo. En "El Imparcial" manifestaba Romanones la convicción de llegar a unir las izquierdas monárquicas para, en próxima fecha, gobernar sin obstáculos, con ideas rios insustituibles, acometiendo cuantos asuntos preocupan a España. Hoy el conde mantiene su reserva. Confusión inefable—repetía—. Para unos gobernarán las derechas, para otros las izquierdas. Lo cierto es que la libra sube, y causas a las que no se puede atribuir el alza en los valores públicos repercuten en nuestra divisa. Tal ha sucedido el último día de Bolsa. Circunstancias extrañas obligaron a cotizar la libra dos enteros más sobre el precio corriente en el mercado durante la pasada semana. Y éste—insistía el conde—es el problema actual que debe acometerse con preferencia. Cuanto a los demás... vengan Gobiernos fuertes con garantías de permanencia en el Poder, democracia, Parlamento, normalidad y movilizar las cosas por sus naturales cauces. Y conste que el Gobierno Berenguer me parece que desenvuelve su plan admirablemente".

El Infante D. Jaime en Marruecos

TETUAN, 1.—Después de visitar en Ceuta el cuartel González Tablas, donde se alojan los Regulares, y el barrio moro, visitas en las que fué acompañado por el general Jordana, y la Junta Municipal, llegó a esta población, en unión del Alto Comisario, ayudante, señor Capdepon y séquito, el Infante don Jaime, al que se le dispuso un gran recibimiento.

El Infante entró en la plaza en coche descubierta, rodeado por los lanceros jalfiños, dándole guardia de honor.

El gentío que se apiñaba en las calles prorrumpió al ver al Infante en aplausos y vivas. Las moras desde las azoteas lanzaron los clásicos "yus-yus" con que saludan a las personas Reales. Estas manifestaciones se hicieron más intensas y expresivas al llegar la comitiva a la plaza de España, que presentaba magnífico aspecto. Además de la población local veíase allí a muchas familias españolas llegadas de Tánger.

A la puerta de la Residencia se encontraban el delegado general, señor Aguilar; el gran visir y el coronel jefe del sector, señor Martínez Monje. Una compañía de Regulares, con bandera y música, rindió honores, desfilando ante el Infante.

Seguidamente se celebró una recepción. Concurrieron a ella el Majzen, el gobernador de la ciudad, los cónsules extranjeros, autoridades y comisiones. También asistieron la Junta de servicios municipales, el bajá y el interventor local, que habían dado la bienvenida al Infante a su entrada a la ciudad, en nombre de ésta.

Durante la recepción, el gran visir hizo presente a Su Alteza el afectuosísimo saludo del jalfiá y del pueblo musulmán, y habló de la huella imborrable que dejaron sus augustos padres con motivo de la visita que hicieron en octubre de 1928. Agregó que dicha visita es recordado por todos, deseándose que vuelvan nuevamente para que puedan apreciar la labor considerable que realiza España. En la Alta Comisaría se celebró una co-

mida íntima. A la derecha del Infante, que ocupó una presidencia, sentóse el Alto Comisario, y a la izquierda la marquesa del Castillo de Jara, sentándose en otros puestos el cónsul de España, señor Cajigas, y el marqués del Castillo. La otra presidencia fué ocupada por la condesa de Jordana, que tenía a su derecha al delegado general, señor Aguilar; el coronel inspector de Intervenciones, señor Capaz, y el comandante Del Pozo, y a la izquierda, el general Souza, coronel de Estado Mayor señor Rodríguez Ramírez y comandante don Domingo García.

El Infante se retiró temprano a descansar, pues la salida de Tetuán para Beni Arós, donde se efectúa la cacería de jabalíes, estaba anunciada para hoy, a las cinco de la mañana.

Con Su Alteza llegaron los marqueses de Sotomayor, Novaliches y Santaella y otros aristócratas. También llegó el coronel Pareja.

El Infante don Jaime se aloja, con su ayudante, en la Alta Comisaría. Los demás acompañantes hospédanse en un hotel.

Anoche lucieron espléndidas iluminaciones la Alta Comisaría, la Junta Municipal y otros edificios públicos.

El periódico local "El Norte de África" ha publicado un número extraordinario, dando la bienvenida al Infante.

Noticias oficiales Según nota facilitada ayer en la Dirección general de Marruecos, el Comisario superior, en telegrama del 29, dice lo siguiente: "Sin novedad, y en medio de aclamaciones entusiastas, llegado S. A. R. Infante don Jaime, quien visitado en Ceuta Grupo Regulares y Junta Municipal, celebrándose en Tetuán recepción con asistencia de nutridísimas representaciones elementos todas clases y distintas razas. Cuerpo consular extranjero, cónsul general España en Tánger y personal dicho Consulado, que rivalizado en exteriorizar sus simpatías respetuosas hacia S. A. y Real Familia".

La economía alemana

BERLIN, 1.—El próximo presupuesto prevé un déficit de 850 millones de marcos.

En dicho presupuesto no están comprendidos el aumento de impuestos sobre los solteros en un 5 por 100 y el impuesto de 2 y medio por 100 sobre los sueldos de los funcionarios.

NOTAS DEL DIA

El general Berenguer recibió hoy numerosa audiencia militar.

A primera hora de la tarde celebró una extensa conferencia con el jefe del Gobierno el capitán general de Madrid.

El ministro de la Gobernación en su conversación con los periodistas dijo que no había nada de particular y que los gobernadores le habían comunicado que la tranquilidad era completa, no existiendo ningún nuevo conflicto.

Preguntado si llevaría algo de interés al Consejo de esta tarde dijo que unos expedientes sin importancia era todo lo que llevaba.

El subsecretario de Estado recibió hoy la visita del ministro de Suiza y al ex ministro señor Ventosa.

El ministro de Instrucción Pública manifestó a los periodistas que ayer había presidido la sesión del pleno del Consejo de Instrucción Pública, en el que examinaron las distintas ponencias para la reforma de la Segunda enseñanza, la cuestión del Reglamento para oposiciones a Cátedras y la reforma de la enseñanza universitaria.

—Sobre el primer asunto—dijo—fuimos examinando una por una las distintas bases presentadas por la comisión especial, por la permanente y las contenidas en el voto particular del señor Manzanares. En este cambio de impresiones se detallaron los diversos asuntos en que la unanimidad es casi perfecta.

Y al final expuse a los consejeros que admitiría cualquier voto escrito que resumiere el texto de la mayor parte de ellos y en efecto, se presentó uno firmado por quince consejeros, en el que se solicita que el examen de reválida del bachillerato para los alumnos colegiados sea ante un tribunal compuesto de tres catedráticos de Instituto y dos profesores colegiados.

Respecto a la reforma universitaria decretada en 1928, y que no pudo realizarse ni llevarse a efecto por meticulosidades y suspicacias de escuelas, el sentir general fué volver a la idea que informaba dicha reforma.

En cuanto a la cuestión del reglamento para oposiciones a cátedras de Facultad, la sección cuarta y la permanente del Consejo de Instrucción Pública, tienen presentada su ponencia. Se convino en que se forme otro reglamento para la oposición de cátedras de Instituto y este mismo criterio ha de seguir respecto a otras enseñanzas. No es racional que exista un mismo reglamento para las oposiciones de las distintas enseñanzas.

La sesión del Consejo fué—agregó el ministro—bastante laborioso y útil. Otro asunto importante del que quiero hablar es el relativo a la mejora de los maestros de instrucción primaria.

Las 500.000 pesetas consignadas en el presupuesto actual para mejorar la situación de los profesores del segundo escalón, por acuerdo del Consejo de ministros,

CASA REAL

La imposición de los brazales a las nuevas damas enfermeras de la Cruz Roja se celebrará en Palacio pasado mañana, jueves, 3, en vez de mañana, miércoles, como se había anunciado.

El marqués de Alhucemas, en Pontevedra

PONTEVEDRA, 1.—Llegó el marqués de Alhucemas con su esposa, siendo cumplimentado por numerosos amigos. El ex presidente del Consejo pasará ocho días en su finca de Lourizán.

Manifestaciones del alcalde

El marqués de Hoyos al recibir a los periodistas se manifestó satisfecho por el resultado, que el domingo asistió a la distribución de premios obtenidos por los alumnos del Colegio de San Ildefonso.

Es de gran interés—dijo—que conozca el público madrileño la obra que allí realiza el Ayuntamiento, bajo la dirección del Regidor Patrono don Luis López Dóriga, auxiliado por la administración y cuerpo de profesores del Colegio, obra a la que contribuye el propio señor López Dóriga no solamente con su esfuerzo personal, sino facilitando a veces recursos materiales para completar aquellos de que el Colegio dispone por donación municipal.

El alto grado de cultura de los alumnos y el de policía del establecimiento, las obras llevadas a cabo en tan viejo edificio, es todo motivo de legítimo orgullo para el pueblo de Madrid.

Son varios los alumnos que después de terminar sus estudios en el Colegio han recibido pensiones para su ampliación en grado superior. Casi todos los que del Colegio han salido han obtenido colocaciones brillantes, gracias a los conocimientos adquiridos en todos órdenes, siendo de notar que en el artístico el ex alumno Enrique Gil Guerra ha sido pensionado por la Escuela de Bellas Artes para visitar y estudiar en el Pabellón, Santillana y Mallorca.

ESTE NUMERO HA SIDO VISADO POR LA CENSURA

conseguí que se aplicasen íntegras a partir del 1 de julio.

Esto hace duplicar la cantidad aplicable a la reforma, puesto que pasado ya un semestre sólo contaríamos para el actual con 250.000.

De esta suerte, a partir del día de hoy, ascenderán de 2.500 pesetas a 3.000 quinientos maestros y otras tantas maestras y de 2.000 pesetas a 2.500 la misma cantidad de maestros y maestras.

Terminó el señor Tormo su conversación con los periodistas volviendo a referirse a la reunión del Consejo de Instrucción Pública, diciendo que en lo que había existido unanimidad desde el primer momento sobre la reforma de la Segunda enseñanza, fué que el método aplicable a la misma fuese el eficaz.

Falta todavía para que esto se lleve a cabo el estudio personal del ministro y los asesoramiento que ha de recabar de distintas comisiones especiales para el desarrollo y reglamentación de las enseñanzas, con arreglo al citado método.

El ministro del Trabajo regresó esta mañana a Madrid.

Al conversar con los periodistas expresó su satisfacción por el magnífico recibimiento que se hizo en Lugo al general Berenguer, habiendo acordado el Ayuntamiento nombrarle hijo adoptivo y decidiéndose excitar a los demás municipios gallegos a que hagan lo propio.

El señor Sangro dijo que el hospital es obra que sólo se hace en las regiones donde la gente apartada de toda bantería política se dedica a trabajar.

El señor Sangro dijo que había recibido telegrama de los delegados españoles en la conferencia de Trabajo de Ginebra, participándole haber sido aprobado el convenio sobre paro forzoso y el de duración del trabajo de los empleados, rechazándose en cambio el de duración de la jornada en las minas de carbón.

En contra de ese convenio han votado todos los países donde existe corriente comunista.

Hablando de las huelgas dijo que hay pocas y no son de importancia, pues las de estos días en diversas capitales no son movimientos sociales, sino que tienen otra significación. El país los condena pues como es lógico producen daños y estragos como la baja de la peseta. El país quiere orden y trabajo y que se hagan las elecciones para que funcione el Parlamento. No perderemos la tranquilidad, aunque estamos entre dos posiciones: la reaccionaria y la revolucionaria.

El ministro terminó diciendo que los rumores de crisis total carecen de fundamento y que el Consejo de esta tarde se dedicará a la cuestión financiera y a los asuntos sociales.

La Bolsa ha reaccionado bastante y suben algunos fondos públicos, acciones bancarias e industriales, de éstas los Explosivos avanzan 88 pesetas y quedan a 980.

Los ánimos están más levantados y la moneda extranjera también se cotiza con beneficio para la peseta, pasando las libras de 43,95 a 43,38; los francos de 36,10 a 35,20, y los dólares de 9,23 a 9 pesetas.

La sangre viciada origina los mayores trastornos

El "Depurativo Revenga"

(Solución iodurada arsenical)

Cura el Artrismo, Gota, Reuma

Venta en las principales Farmacias

Gran Farmacia Nacional

Atocha, 114.-Teléfono 73.415

Específicos y aguas minerales de todas clases.-Despacho de fórmulas empleando para su confección productos químicamente puros de las mejores marcas del mundo.-Garantizamos dosificación y preparación exactamente ajustada a la prescripción médica

Servicio a domicilio

Atocha, 114.-Teléfono, 73.415

Gran Farmacia Nacional

Abierta toda la noche